

	D.	L.	M.	M.	J.	V.	S.
Abril	4	5	6	7	8	9	10
1.943	11	12	13	14	15	16	17
	18	19	20	21	22	23	24
	25	26	27	28	29	30	—

## Los aliados se hallan sólo a 38 kilómetros de Túnez

## Rusia rompió sus relaciones con Gobierno exilado de Polonia

Londres. — El comunicado de Argel indica de que sin embargo de las dificultades que ofrece el terreno por su escabrosidad y las elevaciones que obstaculizan el movimiento de las columnas motorizadas, y de la formidable resistencia del enemigo, los aliados siguen avanzando en forma imponente a razón de 5 kilómetros diarios. En algunos sectores se lucha cuerpo a cuerpo y se obliga a los alemanes a continuar su retirada. Se anuncia además que el Primer Ejército británico ha penetrado en las líneas alemanas ocho kilómetros y ha capturado buena cantidad de material de guerra y de soldados. Los alemanes se repliegan a Túnez donde parece que se han fortificado para ofrecer la más fuerte resistencia a los aliados. Al este del frente de batalla los norteamericanos se adjudicaron una importante victoria derrotando a los alemanes y destruyendo las columnas de tanques. Al oeste las columnas francesas efectuaron un magnífico asalto y capturaron un sector de gran valor estratégico.

El Primer Ejército británico se halla ahora solamente a 37 kilómetros de Túnez y los norteamericanos a 40. Los que se hallan a mayor distancia de la capital asediada son

los del Octavo Ejército británico.

Las pérdidas del Eje a partir de enero primero a la fecha, son las siguientes: 66 000 hombres de los cuales 36 000 está prisioneros; 250 tanques; 3 000 vehículos de diferentes clases; 425 piezas de artillería; 918 aviones derribados y 516 destruidos en tierra.

Los franceses se hallan combatiendo ya con armas norteamericanas y han logrado capturar hasta ahora cinco alturas importantes. Las unidades francesas están integradas en su mayor parte por marroques y argelianos.

Londres.—La aviación aliada sigue ocasionando fuertes pérdidas en las filas italianas y germanas que se encuentran defendiendo tenazmente el frente tunecino en un esfuerzo desesperado de contener el avance de los aliados. La aviación aliada sigue castigando duramente los centros de concentración enemigos y especialmente los puertos y aeródromos del enemigo con la finalidad de impedir el escape de los últimos restos de las tropas del Eje.

Moscú.—La lucha ha continuado con todo furor en el sector de Kaban. Todo indica que los alemanes se están preparando para realizar una

Pasa a la pag 4.

Señor Agricultor:

Si desea efectuar en su finca obras de carácter permanente, usted buscará para financiarlas.

## CREDITOS A LARGO PLAZO;

Si los necesita, pida informes en el

## BANCO HIPOTECARIO del ECUADOR

Sucursal en Portoviejo.

### Hay expectativa respecto a próxima llegada de mercaderías

Guayaquil—26 — En los círculos comerciales del puerto hay expectativa respecto a los próximos despachos de mercaderías que se hallan en los muelles de los puertos de Estados Unidos en espera de buques para ser traídos a Guayaquil, en razón de la prevención hecha por el Jefe de Exportaciones de dicho país de que esas mercaderías serían examinadas y no se permitiría su embarque sino de la única manera indispensable. Esto trastornará los cálculos de algunos comerciantes.

**LAS SEÑORITAS A-LAVA SON HERMOSAS Y DISTINGUIDAS. DAN REALCE A SU BELLEZA, CON LOS PRECIOSOS COLORES SUNBEAM EN SUS VESTIDOS.**

### Declaraciones del señor Wallace de su gira por sudamérica

Washington.—El señor Vicepresidente de los Estados Unidos en declaraciones hechas a los periodistas con motivo de su gira por siete Repúblicas sudamericanas ha expresado que trae las mejores impresiones de todos los Gobiernos y de todos los pueblos que ha visitado. En todas partes, dijo, hay verdadero anhelo y fe en el triunfo de las naciones aliadas y en la completa derrota y destrucción de las potencias del Eje. Dijo además que hay poca idea de las grandes dificultades que existen actualmente para el servicio de transporte y que él tuvo que hacer una explicación precisa y gráfica de que esto se debe a la urgencia de atender con oportunidad el abastecimiento de las tropas norteamericanas y aliadas y que se puede calcular por cada soldado una movilización de diez toneladas de transporte mensualmente. Que al ser preguntado de que si esta situación mejoraría contestó de que sería todo lo contrario y que tiende a empeorar.

El señor Wallace dijo que en todas las naciones visitadas por él observó el empeño para la producción de alimentos y mencionó especialmente a Cuba que no solo produce para abastecerse sino también para la exportación. Así también declaró que Cuba había dado comienzo a la construcción de pequeños veleros para hacer frente a la escasez de embarcaciones cuya ausencia es muy notable en el Caribe.

Finalmente manifestó sus anhelos de efectuar otra gira para visitar a los países que no ha podido hacerlo en esta vez.

### Noticario Local

#### OTRO HERIDO

El señor Teniente Político de Bellavista, ha comunicado a la Intendencia de Policía que en el sitio Agua Fría, de su jurisdicción ha sido herido mediante un tiro de escopeta el ciudadano Virgilio Aramategui, siendo su estado de suma gravedad. He iniciado el auto cabeza de proceso, y concluye manifestando que se desconoce quien sea el autor de este hecho.

#### AL PRESUPUESTO

Ante el señor Gobernador de la Provincia, se posesionó del cargo de Agente de Seguridad Dimas Vera Moreira-AVERIGUAN POR EL PARADERO DE UN COMERCIANTE

El señor Gobernador de la provincia del Guayas ha pedido que se le den informes sobre el paradero del comerciante Juan José Casson Río, quien desde el mes de marzo del presente año, salió de ese puerto rumbo a esta provincia en vías de negocio, sin que hasta hoy se sepa cuál ha sido su suerte, temiendo que algo anormal le haya sucedido o que ha sido víctima de algún asalto.

El señor Gobernador de esta provincia ha telegrafado a todas las autoridades investigando sobre dicho señor Casson Río.

#### TOMA POSESION

Ante el señor Vicerrector Encargado del Rectorado, Dr. Eugenio Palomeque, ha tomado posesión del cargo de Pro-

Pasa a la 4a pagina

## BANCO MANABITA

Se comunica al público: comerciantes, agricultores, industriales, etc., que está abierta la suscripción de acciones en las Oficinas de:

Industrial y Agrícola del Litoral, C. A.

[I. N. A. L. C. A.]

en MANTA, Calle Colón, contiguo a La Previsora o por correo Casilla No. 1; y

C. A. Industrial y Comercial Ecuatoriana (CAICE) en BAHIA DE CARAQUEZ; Apartado No. 4

Pueden también entenderse con los Agentes Viajeros Autorizados de ambas Compañías.

## SE NECESITAN

Vendedores de Periódicos y

Lotería.

INFORMES EN ESTA IMPRENTA

DIARIO MANABITA

Año X | Portoviejo, Abril 27 de 1.943 | N° 2769

# Producción y Comercio de Alimentos

EL día de hoy se inaugura en Washington la Conferencia de Producción y Comercio de Alimentos. Asistirán representantes de todos los países americanos y se tratará de este problema que adquiere, a medida que transcurre el tiempo, caracteres de mayor gravedad y que es síntoma revelador de los días funestos que nos esperan.

COMO es lógico suponer, la invitación ha sido extendida también a nuestro Gobierno. Nada sabemos si esta ha sido o no aceptada ya que el Ministerio de Agricultura se concretó a hacer el anuncio oficial de dicha invitación, indicando que se la estaba considerando.

NO conocemos el temario de la Conferencia pero cualquiera que este sea, habría que considerarlo por la sola enunciación del motivo que es amplio y de trascendencia suma y que requerirá la aportación real de todas las naciones concurrentes, sobre bases de estadística, respecto a la capacidad productiva de cada uno y lo que estarían en condiciones de ofrecer con un apoyo más eficiente de técnica, máquinas y capital.

EN lo que se refiere a Ecuador ¿qué papel podríamos desempeñar en una reunión de la naturaleza mencionada y donde se tomarán resoluciones decisivas para el porvenir de los pueblos en cuestiones de vital importancia como es la de los alimentos? En primer lugar carecemos de conocimiento más o menos exacto de lo que estamos produciendo y de lo que podríamos producir. En ese aspecto no conocemos propiamente nuestras urgentes necesidades ni hemos atinado jamás en el empleo de medios para resolver las que en forma angustiosa y perentoria han golpeado las puertas de los hogares ecuatorianos. La carestía de las subsistencias es una cosa que ha puesto en grave aprieto la economía doméstica sin que hasta ahora se haya hecho nada práctico para aliviar ese grave mal que sigue depauperizando a las masas. La inmensa responsabilidad que llevan las directivas del país por no haber sabido crear, impulsar y enlazar eficientemente los factores de producción, es punto que no quisiéramos calificar.

NOS sentimos hambrientos en una tierra inmensa que lleva en sus entrañas los recursos más generosos para beneficio del hombre. Pero nada se ha hecho ni se hace para desandar los caminos torcidos que nos están conduciendo a la ruina. La producción de alimentos debe merecer las más detenida y juiciosa consideración. Debemos cesar por fin en esa perniciosa y malhadada tendencia a lo suntuoso y superfluo. Hay que desistir de la realización de todo cuanto pueda ser transferido para épocas mejores. Los millones de sucos que demandan toda esa edificación de Palacio Legislativo, Casa Presidencial, Ministerios de Relaciones Exteriores, de Hacienda y otros, los reclama la tierra para producir alimentos destinados al consumo interno y con miras a emplear los excedentes en la solución de problemas semejantes en los países afectados por la guerra. Los reclama

# Rejuvenecimiento De Las Glandulas y Renovacion Del Vigor Sin Operacion

Si Ud. se siente prematuramente viejo y padece de debilidad nerviosa, cerebral o corporal, hallará nueva felicidad y salud en un descubrimiento médico americano que restaura el vigor de la juventud y la vitalidad con mayor rapidez que una operación glandular. Es un sencillo tratamiento casero en forma de tabletas, descubiertas por un médico americano. Absolutamente inofensivo y fácil de tomar, y a la vez el más moderno y poderoso vigorizador conocido por la ciencia. Obra directamente sobre las glándulas, nervios y órganos vitales, produce nueva y abundante sangre y sus efectos son tan rápidos que Ud. puede notar y sentir una nueva fuerza y vigor en el término de 24 a 48 horas. Debido a su acción natural sobre las glándulas y nervios, sus facultades mentales, sus nervios y vista con fre-

cuencia mejoran de manera sorprendente.

Este nuevo y admirable vigorizador y restaurador glandular llamado Varko, se vende garantizado. Ha sido ensayado y probado por miles en los Estados Unidos, y ahora se vende aquí en todas las farmacias y boticas. Consiga hoy mismo las tabletas Varko sometalas a una prueba y observe la enorme mejoría que experimenta en 24 horas. Tome un frasco completo, que dura 8 días, bajo la positiva garantía de que lo llenará de vigor, energía y vitalidad y hará que Ud. se sienta de 10 a 20 años más joven, o de lo contrario se le devolverá su dinero al presentar el frasco vacío. Un frasco de Varko, especial de doble fuerza, cuesta un poco y además Ud. está protegido por la garantía.

**Varko**  
Devuelve Vigor y Vitalidad

Compañía General de Comercio y Mandato.  
— Distribuidores —

## Profesor de educación pública señor Hugo Pita escapó de ser victimado

El domingo por la noche, en el sitio El Cady, jurisdicción de la parroquia Colón, se ha cometido un alevoso atentado contra la vida de un profesor de educación primaria.

El señor Hugo Pita, quien venía desempeñando las funciones de profesor de la escuela fiscal de Colón, fué invitado por unos amigos a una diversión en el sitio El Cady, para lo cual fué llamado a esta ciudad, donde se encontraba el domingo por la tarde en uso de vacación. Efectivamente el joven Pita se dirigió a Colón donde le esperaban el telegrafista de esa parroquia señor N. Intriago y el joven Emeterio Fernández, para llevarlo a la casa del señor Pedro Ignacio Párraga donde debería tener lugar tal diversión.

Al efecto un poco entrado la noche se dirigieron al Cady, llevando una pequeña lámpara para

alumbrarse pues la noche estaba sumamente oscura. En la casa donde fueron invitados pasaron las horas en animado baile, y a las dos de la madrugada emprendieron los tres el regreso a Colón. La lámpara que habían dejado escondida bajo la casa, no fué encontrada allí, presumiéndose que ya hubo los preparativos para cometer el crimen, privándoles de la luz.

Completamente a oscuras emprendieron el regreso los tres, colocándose Pita en el centro. No habían andado sino muy poco, cuando al pasar por un lugar donde la vegetación era más espesa, fué atacado el joven Pita por dos individuos, con machete en mano y disfrazados y le infringieron tres cortes en el cráneo, habiéndole causado enormes heridas. Ignoramos la actitud de sus acompañantes, pero suponemos que ningún auxilio habrían podido prestarle, pues no portaban armas para defenderse. Ante tan alevoso asalto Pita pudo fugar evitando ser victimado por sus atacantes, pero gravemente herido, hubo necesidad de trasladarlo a esta ciudad, ayer mismo por la mañana, habiéndose sometido a una delicada curación en el Hospital Civil, donde se asiste como pensionista. Se ha logrado la suturación de las heridas y hasta ayer por la tarde se nos informó que no había peligro de que el expresado joven Pita pierda la vida, aunque su estado, naturalmente, es de cuidado.

Ignoramos hasta aquí que providencias se han tomado para eso clarecer este hecho, que bien pudo privar la vida de un elemento útil, que cumple con celo sus deberes como profesor de educación primaria. El señor Hugo Pita es un joven aconducado, correcto y libre de toda inclinación a la pendeñencia, es completamente pacífico, de allí que aparece oscura la causa que motivó el ataque.

## Dolor de Espaldas Acabado en 3 Horas

Si sufre Usted de dolores agudos o sensación dolorosa en los costados o en la espalda esté seguro de que no se librará de ellos con medicinas ordinarias porque necesita Usted matar los gérmenes en sus Riñones. Otros síntomas de desórdenes en los Riñones y Vejiga son: Orina Escasa y Ardiente, Frecuentes Levantadas o Micciones Nocturnas, Dolores en las Piernas, Lumbago, Nerviosidad, Jaquecas, Desvanecimientos, Ojeras, Muy Pronunciadas, Reumatismo, Pérdida del Apetito y de la Energía, Hinchazón de los Tobillos, etc. Cystex acaba con estos trastornos removiendo su causa. Comienza a trabajar en 24 horas y acaba completamente con los trastornos en una semana. Pida Cystex en cualquier farmacia bajo nuestra garantía de que lo restablecerá o le devolveremos su dinero. Hágalo hoy mismo. En 24 horas se sentirá mejor y completamente restablecido en una semana.

**Cystex** Nuestra garantía lo protege.

Compañía General de Comercio y Mandato — DISTRIBUIDORES

también la industria para sustituir todo lo que ya no podrá venir del exterior por falta de espacio naviero. Las palabras del señor Héctor Lassó Jefe de Exportaciones de la Junta Económica de Guerra de los Estados Unidos, al respecto, deben hacernos comprender con mayor claridad la condición excepcional en que nos hallamos colocados.

ES hora de que cese ese estado de inercia del que somos responsables unos y cómplices los demás.

## Exposición de Libros Ecuatorianos

La excepcional situación geográfica del Ecuador y de sus islas, como avanzada para la defensa continental, lo mismo que la importancia de sus productos minerales y agrícolas, explican y justifican el creciente interés que por nuestro país hay en el exterior. Pero, además, el trabajo de nuestros hombres de pensamiento, sus actividades intelectuales, su fe en la supervivencia del espíritu, explican y justifican, también, ese interés.

Refiriéndonos a esta clase de actividades, sabemos que la Fundación Española de la Biblioteca del Congreso de Washington, por insinuación de la Embajada Norteamericana en Quito, ha preparado una EXPOSICION DE LIBROS ECUATORIANOS, seleccionándolos de las colecciones existentes en la antedicha biblioteca y que pueden servir para ilustrar, siquiera en parte, al público norteamericano sobre nuestra reciente literatura y, en general, sobre la vida intelectual de esta nación.

En esta exposición de libros ecuatorianos, atentas circunstancias físicas imprescindibles, se ha restringido la selección a las obras aparecidas en los últimos diez años con pocas excepciones.

Un examen crítico de las obras escogidas ha determinado que ellas son muy reveladoras, en su respectivo campo, a pesar de su reducidísimo número. Así, por ejemplo, de las publicaciones de Archivos municipales, especialmente de Cabildos, no ha podido exhibirse sino un volumen. Igual cosa ha sucedido en otras clases de obras presentadas allí.

Tomando en cuenta las inevitables limitaciones de que hemos hablado, podemos afirmar que los trabajos seleccionados son genuinamente representativos y, en esta hora destinada al mutuo conocimiento de América, contribuirán a elevar el concepto que de la cultura ecuatoriana se tiene en la patria de Washington y de Lincoln.

LAS OBRAS SELECCIONADAS SON:

Arcos, Gualberto.—La Medicina en el Ecuador Quito, 1939.

## Combata las Almorranas con un Descubrimiento Americano

Ya no es necesario sufrir los dolores, la comezón y los otros tormentos de las almorranas, desde que un médico de Estados Unidos descubrió el Chinaroid, que comienza a hacer su efecto en 10 minutos y no solamente quita el dolor sino que resaneca la hinchazón, detiene la salida de la sangre y combate la irritación nerviosa, consecuentemente acabando con otros trastornos causados por las almorranas, como se ve en el dibujo.



Compre Chinaroid hoy mismo en una farmacia, droguería o botica, bajo la positiva garantía de que Chinaroid le quitará los dolores y las otras molestias producidas por las almorranas, o su costo le será devuelto a usted tan pronto como remita el envase vacío.

Compañía General de Comercio y Mandato.—DISTRIBUIDORES

## Welles reafirma la política no imperialista de su gobierno

WASHINGTON.—El señor Sumner Welles, Secretario Interino de Estado de los Estados Unidos afirmó que su país no alberga ambición territorial alguna en las repúblicas americanas.

El señor Welles hizo público ese sentir de la política de su gobierno, en respuesta a las mentiras de la propaganda nazi en el sentido de que los Estados Unidos intentarían retener las bases militares que en el extranjero utilizan actualmente para ayudarles a librar la guerra.

El señor Welles tuvo frases de encomio para las declaraciones que sobre el mismo asunto autorizó el señor Pedro Leao Velloso Netto, Secretario General del Ministerio de Relaciones Exteriores del Brasil.

El señor Velloso afirmó en Río de Janeiro que la propaganda nazi debe ser eficazmente sofocada y que podía asegurarse que los Estados Unidos no tienen interés alguno en esas bases militares una vez que haya terminado la guerra.

Los propagandistas del Eje han pregonado falsos informes sobre supuestas ambiciones de nuestra parte para retener esas bases. Ese artificio no tiene otro objetivo que el de socavar los cimientos de la magnífica colaboración y estrecha unidad interamericana en todos los aspectos del esfuerzo bélico con-

## Le interesa

En la fábrica de cigarrillos "La Manabita se necesitan obreras y aprendices.—La fábrica cuenta con una obrera competente, con buen método y paciencia para la enseñanza.

Dirección: Calle "Ricaurte" y "9 de Octubre frente al mercado norte, en esta ciudad,

El Propietario,  
IGNACIO R. HIDALGO B.

tra el Eje agresor.

Los hechos sobre este problema fueron resumidos con claridad por el señor Welles:

Los Estados Unidos contribuyen a la defensa militar del Hemisferio Occidental. Esa contribución descansa, primero, en ciertos acuerdos suscritos entre el gobierno británico y el nuestro, por virtud del cual arrendamos ciertas demarcaciones en las Antillas y otros lugares, para ser utilizadas en la construcción de bases.

Segundo, hemos suscrito varios acuerdos que estarán en vigor mientras dure la actual emergencia de guerra, mediante los cuales varias repúblicas americanas permitirán a nuestras fuerzas armadas utilizar ciertos y determinados territorios bajo la soberanía de dichos gobiernos, para fines en los cuales los estados contratantes tienen interés común.

Ese interés común se precisó en la Resolución número 15 aprobada en la Segunda Reunión de Consulta de los Ministros de Relaciones Exteriores de las Repúblicas Americanas celebrada en la Habana en ju-

### Alerta Sr. Comerciante

Si usted desea dar una buena chimenea a su cliente del campo, pídale a

## EL PRADO

de Bolívar A Muentes  
En MANTA

calle América  
Se atiende pedidos por mayor

lio de 1940. La mencionada Resolución lleva por título "Asistencia recíproca y cooperación defensiva de las naciones americanas".

Entre otras cosas provee que en caso de que ocurra un acto de agresión por parte de un estado no americano contra la soberanía de un estado americano "los estados signatarios entre todos ellos o entre dos o más de ellos, según las circunstancias, procederán a negociar los acuerdos complementarios, necesarios para organizar la cooperación defensiva y la asistencia que se prestarán en la eventualidad de agresiones a que se refiere esta declaración".

Afirmó entonces el señor Welles que la substancia de toda esta controversia deja claramente demostrado que ese acuerdo recíproco con las demás naciones americanas no otorga derechos ni impone obligaciones posteriores a la actual emergencia de guerra, y no puede decirse en modo alguno que provee para el establecimiento de bases militares permanentes.

## UN BUEN CIGARRO

LO DEJARA SATISFECHO A Ud.

PRUEBE una sola vez el Coronas Cortados, y lo fumará toda la vida.

Porque es un habano puro de calidad extra, de elaboración esmerada, y... es manabita!...

"CORONAS CORTADOS",  
no producto de la fábrica

"LA ESPECIAL",  
de la organización  
INDUSTRIAS UNIDAS

VERDUGA LOOR Hnos.  
PORTOVIEJO

## Mercaderías por mayor

Le ofrece Luis Galarza Vintimilla, en su nuevo local situado en los bajos de la Dirección de Sanidad, antiguo local del señor Alberto Polit. "Agencia Life". Consulte nuestros precios.

cio municipal, en el afán de tomar una mejor colocación en sus amplios salones y galerías, que momento a momento se iban estrechando más, llegando al extremo de ser imposible su penetración. Las numerosas personas que se habían atrasado, y no teniendo acceso en el edificio, formaban grandes grupos frente a él, donde se peraban ansiosos conocer el resultado del asunto que nos preocupaba. Pocos instantes después fueron llegando los señores concejales, contándose entre ellos el señor González, por quién el pueblo en entusiasmo dejó oír varios vivas en señal de adhesión.

El reloj, cumpliendo fielmente su cometido, marcaba las nueve de la noche cuando se dió comienzo al acto, con la concurrencia del señor Presidente, don Luis Bustamante, y de los concejales, señores doctor L. Falquez M., Isasio González y N. N. Balseca, juntamente con la presencia del Sindicato municipal, doctor Alfredo Suárez.

Después de haberse aprobado el acta de la sesión anterior, el señor Presidente hizo una breve exposición tendiente a conseguir el apoyo de sus colegas, para la municipalización de los terrenos del Cantón, en vista de que el Concejo tiene urgencia de ejercer un estricto control sobre esas tierras, para la seguridad de las propiedades comuneras.

Acto seguido, llevó la palabra el doctor Falquez, más o menos en igual forma, corroborando con el criterio que ya había manifestado el Presidente, señor Bustaman-

te, CEDEÑO: BONITO Y BUEN APELLIDO. LAS MUJERES CEDEÑO, SON BONITAS Y ELEGANTES. LOS HOMBRES VALIENTES E INTELIGENTES. TODOS USAN PARA SUS VESTIDOS, LOS BELLOS COLORES DEL JABON SUNBEAM. SOLAMENTE UN CEDEÑO NO LO USA. ES EL QUE MURIO HACE CINCO AÑOS.

El pueblo que se había amotinado, como dejé anotado en mis anteriores líneas, comenzó a protestar desordenadamente, lanzando epítetos nada correctos, que desdican mucho de una bien cimentada moral, con la que deben estar revestidos los pueblos.

Haciendo uso de la palabra el Sindicato municipal, manifestó que él, como empleado de tal Institución, no ha hecho más que cumplir con un cometido que le encargaron los señores concejales, pero que, en realidad de verdad, el proyecto presentado era un non-problema que el Concejo no debía trepidar en su aprobación, por la necesidad imperiosa con que se presentaba este asunto.

Al oír estas últimas palabras el Concejal González dijo: "Que si el doctor Suárez no tenía miedo que el Pueblo enfurecido le rodara escalera abajo, A PATADAS".

Aquí vuelve el populacho a lanzar sus vivas al señor González, y luego se sintió un estrechamiento entre los curiosos que, venciendo muchas dificultades, se colaban en la sala de sesiones, la misma que se iba cerrando poco a poco.

Los carabineros redoblaron sus actividades a fin de restablecer el orden que estaba bastante relajado.

El señor Jefe Político del Cantón, don Ricardo Loor, manifestó que, como simple ciudadano, se oponía a la aprobación del tantas veces mencionado proyecto. Y que el Concejo que era elegido por el pueblo para velar por sus intereses, no era concebido, bajo ninguna pretexto, que en este caso sea en el primero en perjudicarlo. Y terminó diciendo, que él, en nombre y representación del verdadeso PASA a la 4a. 4a. Página.

## Elegante Automóvil BUICK

En magníficas condiciones de servicio se ofrece en venta.

Para informes dirigirse a su propietario en Manta.

EVANGELISTA PALAU.

Arias Augusto.—El Cristal Indígena Quito, 1934; Arias, Augusto.—Panorama de la literatura ecuatoriana, Quito, 1933; Carrera Andrade, Jorge.—Registro del mundo Antología poética, 1922—1939 Quito, 1940; Carrión, Benjamín.—Índice de la poesía ecuatoriana contemporánea Santiago, 1937 (Chile); Crespo Toral, Remigio.—Selección de ensayos Quito, 1936; Estrada, Víctor Emilio.—El problema económico del Ecuador en 1934 Guayaguil, 1934; Gallegos Gerardo.—Eladio Segura; novela precedida de un estudio crítico del autor y su obra p. Gastón Lafar-ga La Habana, 1940; Le Gouhir y Rodas, Joé.—Historia de la República del Ecuador. v. III (1876—1900) Quito, 1938; Montalvo, Juan.—Páginas desconocidas. v. I Quito, 1936; Navarro, José Gabriel.—La escultura en el Ecuador. Madrid, 1929; Pattee, Richard.—Gabriel García Moreno Quito, 1941; Quito. Archivo Municipal.—Oficio o cartas al Cabil-do de Quito por el Rey de España o el Virrey de Indias, 1552—1568, descifradas por Jorge A. Garcés G., Quito, 1934; Quito. Universidad Central.—Realidades ecuatorianas; curso de extensión cultural, marzo—junio, de 1938. Quito, 1938; Icaza, Jorge.—Chollos Quito, 1938; Tobar Donoso, Julio.—La Iglesia ecuatoriana en el siglo XIX V. L. Quito, 1934.

## CRONICAS DE JIPIJAPA

Abril 13 de 1.943.

Siguiendo muy de cerca el ritmo de los acontecimientos desarrollados en torno al proyecto de ley presentado ante el Concejo sobre los terrenos comuneros, y que en una de mis anteriores crónicas traté al respecto, se puede anotar lo siguiente:

Desde tempranas horas de la tarde del día 12 del presente mes,

fecha para la cual estaba señalada la reunión del M. I. Ayuntamiento, se observó, en todos los sectores de la ciudad, una verdadera animación entre los ciudadanos por concurrir a la sesión donde se iba a resolver definitivamente la situación de los terrenos comuneros.

A las siete de la noche, la gente comenzó a invadir el pala-



La sabia receta más barata del mundo!

# ANACIN

NO SOLO MEJORA  
SINO QUE CURA

PARA DOLORES, GRIPES Y RESFRÍOS.

Pocos centavos más y Salud completa!

AN. 204

# HOY-VICTORIA-GRANDIOSO MARTES DOBLE - A las 8

19—Una ardorosa super comedia romántica musical desarrollada en los candentes trópicos y complementada con una impresionante y completa corrida de toros.

## = CARIBE AZUL =

29—WILLIAN BOYD, el popularísimo champio y sus inseparables camaradas en una formidable aventura COWBOY:

# Las Sombras del Pasado

Precios reducidos —Lunetas Sr. 2.00 y 1.00—Galerías 0.60 y 0.40

PROXIMOS ESTRENOS: PRETENCIONES DE PEPITA, AMANTES DE LA ISLA DEL DIABLO Y SECRETOS DE UNA SECRETARIA.

### De Manta

Abril 22

El Presidente de la Comisión del Control de Giros e Importaciones ha dado a conocer que ha recibido autorización de la Dirección General para conceder permisos para importar harinas y manteca, sin las restricciones que venían prevaleciendo:

El Comisario Nacional del Cantón se ha ausentado a Guayaquil por motivos enteramente personales y ha dejado la oficina cerrada, sin que el Teniente Político pueda hacer uso de ella, como entendemos que es lo legal.—Es que guardará documentos de tanta importancia que ningún otro mortal, que no sea del círculo privilegiado, pueda verlo? Es que está autorizado para obrar así?... ¡qué! En estos tiempos que puede ya sorprendernos? Dentro de poco seguramente la honradez y la altivez tendrá que andar a salto de mata y los ineptos pasearán triunfales y les harán coro los imbéciles y bribones.

Pobre tierra acreedora a destinos admirables, tus mismos hijos te crucifican, los que trepan a los puestos, los que asaltan las canongías, los que adulan para no perder el equilibrio.

Con motivo de Pascuas el sábado próximo se realizará en los salones del Club Social Deportivo un baile ofrecido a sus socios e invitados.

Contrajeron matrimonio el señor Alberto Calero Molina y la señorita Maruja Molina Murillo. Deseamos ventura a los jóvenes desposados.

Vinieron por vía aérea de Quito los señores doctores Juan Cueva García, y Rubén Darío Morales y Manuel A. Guillem. CORRESPONSAL

### Interesa Ud.

**Vender Maní.**  
Acuda al establecimiento comercial de Ramón E. Cedeño, donde se compra con cáscara, cualquier cantidad. Se paga los mejores precios del mercado.  
Portoviejo.



DISTRIBUIDORES:  
Laboratorios T O F I S  
Guayaquil

### NOTICIARIO...

Viene de la 1ª página  
tesora del Colegio Nacional «Olmedo» la señora Dalinda Castro de Salmon. Como la señora de Salmon desempeñaba las funciones de Directora de la Escuela Superior de Niñas «24 de Mayo» de esta ciudad, se ha encargado de dicha Dirección la señorita Ofelia Zambrano, quien inauguró ayer solemnemente las clases en ese plantel.

### INTERESANTE PARA LOS CATOLICOS

El señor Inocencio López, Mayordomo de la Virgen de Monserrate que se venera en la ciudad de Montecristi, nos ha pedido informar al público católico que con motivo de cumplirse el próximo 13 de Mayo un año del sismo que conmovió a todo el país y que afectó hondamente a los pueblos de la costa, y para implorar su protección, será traída esta imagen el 12 del próximo mes, debiendo tener lugar su velorio el día 13 por la noche en la calle Mejía, donde ya el año anterior se la veneró.

### BANDOLEROS QUE ASALTAN UNA CASA

El Teniente Político de Ayacucho comunica que el ciudadano Ramón Mendoza, le ha denunciado que el 19 del presente a la una de la mañana, fué asaltada su casa en el sitio Rfo Ciego, por seis bandoleros desconocidos y tiznados

### JORGE GARCIA C.

Comunica: a los Bancos de esta Provincia, a los de Guayaquil, al Comercio y de una manera especial a su distinguida clientela, que ha trasladado su almacén a su nuevo local situado contiguo al HOTEL CENTRAL, frente a la Plaza de Armas.

Portoviejo, abril 27 de 1.943

el rostro. Los asaltantes lograron reducir a la impotencia a Mendoza y lo dejaron atado junto con su mujer. Luego de haberlos maniatado, con toda tranquilidad comenzaron el saqueo llevándosele dinero, alhajas, ropa, útiles de fierro, una escopeta, machetes y un chanchó que estaba ya en estado de beneficiarlo.

**HERIDO EN CRUCITA**  
El Teniente Político de Charapotó informa que en el sitio Crucita, de esa jurisdicción Gregorio Navarrete ha sufrido algunos cortes al ciudadano Mauro Franco, por lo cual ha iniciado el correspondiente sumario.

### El luto y las modas

Durante un luto riguroso se usan las medias color topo. Cuando se está aliviando para medio luto se deja de usar este color y se acostumbra las de color torcaz y las beige grisáceo o tostado respectivamente; pero algo que hasta hoy no ha dejado de usarse y que al contrario cada día se impone mas es la Acetoquinina para terminar con su gripe o resfriado en 24 horas. Su empleo es utilísimo en personas de estómago delicado ya que produce su acción sin experimentar fatiga alguna en ese órgano. Acetoquinina tomado de conformidad con las indicaciones curará inmediatamente un resfriado o gripe por fuerte que sea.

Acetoquinina es uno de los recomendables productos fabricados por los Laboratorios de la Botica del Comercio, la farmacia que ofrece a su clientela productos de la mejor calidad y pureza.

### El aluvión de Babahoyo

Quito 26 —Se ha deplorado mucho en esta ciudad la fatalidad ocurrida en Babahoyo donde un fuerte aluvión ha azotado a la población llevándose las cubiertas de las casas y destruyendo algunas habitaciones.

### LOS ALIADOS...

Viene de la pag 1a.  
vigorosa ofensiva en este frente. Los rusos han conseguido rechazar todos los ataques del enemigo en su empeño de ampliar su radio de acción en tierra.

En la ofensa del Donetz los alemanes fueron sangrientamente rechazados cuando intentaban asaltar una posición fortificada soviética. El enemigo sufrió algunas pérdidas en hombres y material de guerra. En los demás frentes no se ha registrado cambios de importancia.

Moscú —El Gobierno Soviético anunció oficialmente la ruptura de relaciones con el Gobierno exilado de Polonia. Ha tenido su origen en una información alemana de que los rusos han ejecutado a mil exilados polacos. El Gobierno exilado en Londres presentó una reclamación al de Moscú obteniendo por contestación de que en todo caso esas ejecuciones habrían sido hechas por los nazis. A una nueva reclamación del Gobierno Polaco Moscú contestó con el anuncio de la ruptura de relaciones.

### Para las próximas elecciones

Quito.—26 — El Gobierno ha impartido las ordenes necesarias para que funcionen correctamente las mesas electorales en todas las parroquias a fin de que se inscriban el mayor número de ciudadanos que quieran capacitarse para el próximo ejercicio electoral que estará rodeado de las mayores garantías.

### REMITIDO Lectura para el señor Comisario Municipal

Ayer se vendió manteca a razón de tres sures cuarenta centavos la libra. Se han hecho algunas denuncias por intermedio de la autoridad pero ninguna sanción se ha impuesto a los infractores aunque se los conoce. Ojalá que el señor Comisario de muestras de que sabe aplicar la Ley por parejo.  
Portoviejo: abril 26 de 1943  
OBSERVADORES

### CRONICAS DE...

Viene de la 3a. Página  
pueblo, pedía a los señores ediles, desistieran de tal propósito, toda vez que entristecía e sentía unánime de sus representados.  
Por todos los contornos se oyeron vivas y frases de afirmación y encomio a las palabras del señor Loor.  
Los señores concejales, en vista de la enérgica actitud que había asumido el pueblo, manifestaron que daban por terminada la discusión, dejando los terrenos como han sido desde su principio.  
El señor Síndico, doctor Suárez, una vez que fué negado el proyecto presentado, solicitó de los señores Concejales copia del voto razonado que había presentado el señor González, en la sesión anterior, originándose una nueva y acalorada discusión, entre los representantes, por cuanto unos estaban porque se le concediera y otros en contra, en vista de que el señor González reveló su deseo de retirarlo. Negado que fué su pedimento, el doctor Suárez abandonó la sala de sesiones, y así quedó terminado tan embrollado asunto.  
CORRESPONSAL